

DIARIO DE MADRID

DEL LUNES 17 DE OCTUBRE DE 1814.

Santa Hedwigis Viuda.—*Quarenta horas en la iglesia de san Ignacio.*

Observ. meteorológicas de ayer.				Afecc. astron. de hoy.
Épocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 5 de la luna.
7 de la m.	8 s. o.	26 p.	Oa.-sud.ou. y R.	Sale el sol á las 6
12 del dia.	15 s. o.	26 p.	Ouest y R.	y 26 m. y se pone
5 de la t.	14 s. o.	26 p.	Ouest y R.	á las 5 y 44.

Señor diarista: Soi un labrador vecino de la ciudad de Alcalá de Henares, y como tengo afición á leer, me da todos los diarios que vend. publica un señor doctor mi vecino; y habiéndolo visto la exposicion del señor B. A. L. inserta en los del 13, 14 y 15 de este mes, la que se reduce en substancia á decir que el precio del trigo ha baxado 20 rs. en fanega, y que subsistiendo el del pan candeal (que es el que comunmente se gasta) á 14 quartos, sacaban los tahoneros ó panaderos de Madrid una exorbitante ganancia; me animé á mudar de oficio por ver si mejoraba mi suerte, que á la verdad es tan escasa que con mi labranza nunca salgo de capa rota; pero tenia sospecha de que no sería cierta la baxa de los 20 rs. en fanega de trigo, porque en esta campiña no ha baxado ni 4 á pesar de la cosecha que acabamos de recoger.

Salgo de mi casa, y llevo á esta corte: empiezo á informarme de todo lo necesario para establecerme en mi nuevo oficio: voy á las panaderías, y encuentro el pan á 14 quartos en muy pocas, y en la mayor parte á 13; voy á la plaza mayor, y lo oigo pregonar á 14, á 13, á 12, á 10, y aun á 6 quartos vi vender pan duro de la misma marca y el mismo fabricante que lo vendian á 14 cocido en aquel mismo dia: pregunté al que lo vendia á 6 en qué consistia tanta rebaxa, y me respondió que en Madrid el pan de un dia para otro ya perdía la estimacion, y quantos mas dias pasaban mas barato se vendia: quise informarme de cuánto jornal ganaban por vender el pan, y me dixo que en algunos pines ganaban un quarto, en otros 6 maravedis, y algunas veces 2 y 3 quartos. En vista de esto, dixé para mí: ¡cáspita! aquí hai mucho quebranto: ya no son tan exorbitantes las ganancias como supone el señor B. A. L.

Voy á la plazuela de la Cebada, veo vender el trigo, y advierto que su precio es desde 44 hasta 58 rs. fanega, despachándose los mas caros primero que los baratos. Esto no me causó novedad, pues los de 54 abaxo estaban mal granados, llenos de centeno, tizon, terron y mojados. Desmayé

alguna cosa al ver estos precios; y queriendo informarme mas á fondo hallé casualmente á un panadero que me pareció despejado, y en efecto tenia mui buena explicacion, y al parecer verdad en sus expresiones. Le pregunté si habia baxado 20 rs. en fanega el trigo; y me respondió que no, pues todo el año habia estado al mismo precio que ahora con corta diferencia, excepto en la primavera que subió lo mejor á 64 rs., pero no duró la subida mas que 4 ó 6 dias, y despues volvió á baxar. Le dixé si seria facil hallar una tahona donde establecerme, y me dixo que en ningun tiempo mejor, pues hai mas de 20 cerradas, cuyos dueños desean con ansia que se alquilen para percibir los alquileres. Mas me dixo, que si por falta de dinero desistia de mi intento no me diese cuidado, pues habia muchos panaderos que dexarian su casa corriente de todas las máquinas, mulas &c. en dándoles un fiador abonado por el importe de todo á justa tasacion. Por último hizo una pintura tan viva de los trabajos que se pasan con los operarios, y otras menudencias, que omito por no ser molesto, y del desprecio con que se mira un arte tan útil y necesario, que me dexó plenamente arrepentido de haber intentado semejante empresa; y me apliqué aquel dicho vulgar de *Pastelero á tus pasteles*.

Y así, señor diarista, á mis terrones me vuelvo; y suplico á vmd. encarecidamente tenga la bondad de decir al señor B. A. L. que ya que hai tantas proporciones, se establezca en una casa tahona, en donde disfrutará de las buenas ollas de Camacho, y se enriquecerá pronto con las exorbitantes ganancias que supone. Pero no puedo menos de hacer presente que el señor B. A. L. ha faltado á la verdad en todas sus partes; que el trigo no ha baxado 20 rs. en fanega; que el pan tiene distintos precios, y cada uno lo compra segun su voluntad ó sus facultades; que su exposicion es un papel escrito con poco sana intencion, que puede ocasionar disturbios entre la gente incauta; y por último hace poco favor á nuestro sabio gobierno, pues en los dias que he estado aqui he visto el mayor zelo en la bondad de todos los comestibles, y aseguro que el pan inferior de Madrid es mejor que el que nos traen de Meco á Alcalá; y me despido para no volver á leer mas diarios por no leer falsedades. Y queda de vmd. su afecto servidor.—El labrador de Alcalá de Henares.—Madrid 20 de setiembre de 1814.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

REAL MONTE DE PIEDAD. EMPEÑO Y DESEMPEÑO.

En la semana última y en la anterior ha socorrido el monte 456 personas con 82060 rs. vn.: en las mismas se ha reintegrado su tesorería de 62470 rs.; habiendo dexado gratuita y espontáneamente de limosna para el culto de la capilla y misas que se celebran en ella 135 rs.

AVISOS.

El maestro de lengua francesa é italiana, que tiene academia por la mañana y tarde, y da lecciones particulares en su casa calle angosta de san Bernardo, detras de la real aduana, núm. 26, quarto 2.º; desde el dia 20 del corriente tambien tendrá academia de noche para comodidad de los que tienen ocupaciones de dia, al moderado estipendio de tres duros

mensuales. Tiene gramáticas de la lengua francesa y castellana, nuevo método para aprender el frances en poquísimas lecciones, y casi sin necesidad de maestro, compuesto por el mismo, á 16 rs.

D. Francisco Lopez y su muger Doña Manuela Perez, vecinos de la villa de Rivadeo, obispado de Mondoñedo, reino de Galicia, remiieron al ejército de S. M. el Sr. D. Fernando VII á D. Manuel Lopez, hijo único de los dos, á solicitar de cadete; y en la retirada de Tamames perdió su equipage y papeles: despues se distinguió y agregó á la 2.^a compañía de granaderos de Navarra de línea, estuvo con tercianas en el lugar de Oliva ó Olivenza y en el de Alconchel fecha 30 de agosto y 7 de setiembre de 1810. Quien supiese su paradero, ó muerte, se servirá avisar á sus dichos padres en la expresada villa de Rivadeo, y en Madrid en la lonja de ultramarinos de D. José Navarro y Marcos, calle de los Tintes, á puerta Cerrada.

Se solicita saber el paradero de Manuela Sobrino, natural de la villa de la Calzada de Calatrava, en la Mancha, que salió de dicha villa el año pasado de 1795; y si es difunta se suplica á los señores curas párrocos, y qualquiera otra persona que lo sepa, lo comunique á D. Diego Mergelina, cura párroco de la misma villa; pues interesa saber si vive, ó cuándo y en dónde ha fallecido.

En la posada de la Cruz, calle de Alcalá, se halla un coche de retorno para Valencia y su carrera.

LIBROS.

Relacion histórica y circunstanciada de los sucesos ocurridos en la plaza de Ciudad-Rodrigo durante el sitio que le pusieron los franceses en el año de 1810 hasta su rendicion el 10 de julio del mismo; forinada por su general gobernador D. Andres Perez de Herrasti para perpetua memoria de los hechos de su dilatada y gloriosa defensa. Van insertas en ella las cartas de intimacion al gobernador, y sus contestaciones, y un mapa de la plaza con la demarcacion de los principales ataques de los enemigos. Un tomo en 4.^o de buena edicion y en papel fino: su precio 18 rs. Se hallará en las librerias de Perez, calle de las Carretas, y de Amposta, calle del Príncipe.

En la librería de D. Roman Matute, calle de las Carretas, junto á la imprenta real, se hallan de venta las obras de Veterinaria dadas á luz por D. Segismundo Malats, que se compone cada una de 10 volúmenes, y son las mismas que de real órden sirven para la enseñanza de los alumnos de la real escuela Veterinaria de esta corte.

Loa, que en celebridad del feliz eumple años de nuestro católico Monarca el Señor D. Fernando VII, se ha representado ante su augusta y real presencia en el coliseo de la Cruz el dia 14 de octubre de este presente año. Véndese en los despachos de dicho coliseo: su precio 2 rs.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle de san Vicente alta, núm. 3, manz. 479, valuada en unos 260 rs., sin mas cargas que la del farol y sereno. Para tratar de ajuste darán razon del dueño en la lonja de D. Simon de Baraada, red de san Luis, esquina á la calle de Jacometrezo.

Quien quisiere comprar una casa tahona sita en la calle de la Paloma, señalada con el núm. 17, manz. 109, regulada en 430 rs.: otra en la calle de las Huertas, núm. 16, manz. 245, en 140 rs.: otra en la calle de Tudescos, núm. 27, manz. 373, en 270 rs.: otra casa pastelería en la calle del Museo de Paredes, núm. 8, manz. 55, en 350 rs.: otra en la calle de Calatrava, núm. 12, manz. 111, en 27500 rs.: otra en la calle de Zurita, esquina á la de la Fé, núm. 23, manz. 21, en 110 rs.; y otra en la misma calle de Zurita, núm. 20, manz. 35, en 340 rs.; propias del convento de Mercenarios calzados de esta corte, acudirá á tratar con el padre procurador general Fr. Manuel Gonzalez sobre su venta.

A voluad de su dueño se vende una casa, sita en la calle de la Libertad, señalada con el núm. 8 de la manz. 306. En la misma vive su dueño, con quien se tratará de ajuste.

En la acreditada fabrica de pintados permanentes, calle de la Concepcion gerómina, núm. 7, inmediato á la plazuela del mismo nombre, se vend: tiara fina de escribir á 2, 4 y 6 rs. el quartillo; unos quantos pañuelos de vara y media de tres puntas, para abrigo, de bayeta apañada, color de grana, pintados de negro malfil legitimo, de moda, á 40 rs. cada uno; una corta porcion de cajas de hoja de lata con pasta sin cáustico para charolar botas y zapatos, á 8 rs. cada una; y variedad de dibuxos nuevos para bordar. Tambien se pintan toda clase de telas, y pañuelos mantones que hayan perdido su primitivo color, dexándolos como nuevos.

PÉRDIDA.

La noche del 15 del corriente al salir del palacio las señoras del besamanos, se le descompuso á una una manilla de brillantes, y se perdieron varias vueltas. Se suplica á la persona que las haya encontrado las entregue al portero de la casa del Excmo. Sr. marqués de las Hormazas, quien enseñará las vueltas que han quedado y la compañera, y dará el correspondiente hallazgo.

ALQUILERES.

En la plazuela de Zelenque, casa que fue del duque de Arcos, se alquila el café entendido por de las siete Provincias, con dos mesas de villar con detamente servidas, y otros quartos interiores. El administrador vive en la misma casa, con quien se podrá tratar.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las 7 de la noche, se executará la funcion siguiente: dará principio con la loa ó drama nuevo en un acto titulado la Comedia de repente; se tocará una buena sinfonia; bailarán una alemanada la señora Curioni y Garcia, y se dará fin con la opereta en un acto titulada el Califa de Bagdad. Entrada de anoche 7936 rs.

En el de la Cruz, á las 7 de la noche, se executará la comedia en 3 actos titulada D. Gil de las calzas verdes; se tocará la sinfonia de la Caza, y se concluirá con el baile titulado el Sultan generoso. Entrada de anoche 8506 rs.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.